

La historia de la Federación Estudiantil Universitaria en las universidades cubanas

The history of University Student Federation in cuban universities

Juan Leonardo Pacios Dorado^{1*} <https://orcid.org/0000-0003-1539-7904>

Miguel Enrique Barroso Fontanals² <https://orcid.org/0000-0003-3291-7457>

¹Universidad de Ciencias Médicas de Santiago de Cuba, Filial “Julio Trigo López”, Palma Soriano, Santiago de Cuba, Cuba.

²Universidad de Ciencias Médicas de Santiago de Cuba, Facultad de Medicina No. 1. Santiago de Cuba, Cuba.

* Autor para la correspondencia: jlpd2018@nauta.cu

Recibido: 16/10/2023

Aceptado: 21/10/2023

Estimado Director:

La Federación Estudiantil Universitaria (FEU) se fundó en 1922 por Julio Antonio Mella y ha tenido un papel fundamental en la historia de Cuba. Desde su creación se ha comprometido con la defensa de los derechos de los estudiantes, la promoción de la educación, y la participación de los jóvenes en la vida política y social del país.⁽¹⁾

La enseñanza de la historia de la FEU en las universidades cubanas resulta fundamental para que los estudiantes conozcan y valoren el papel de esta organización en la lucha por los derechos y la defensa de los intereses de la

juventud. Su estudio permite comprender los retos que ha enfrentado en diferentes etapas, desde la lucha contra la dictadura de Gerardo Machado hasta su participación en el proceso revolucionario y la construcción del socialismo.⁽²⁾

Preservar el legado histórico de esta organización permite honrar la memoria de sus líderes, contribuye a fortalecer su sentido de identidad, y muestra la valentía, el compromiso cívico y el liderazgo del movimiento estudiantil en la transformación de la sociedad. La FEU se encuentra estrechamente vinculada a la lucha por la independencia y a la defensa de las conquistas sociales, por ello se necesita renovar la enseñanza de su historia, de esencia antiimperialista, en el contexto del siglo XXI, pues constituye una herramienta ideológica para que los movimientos sociales de izquierda enfrenten exitosamente la arremetida del capital transnacional.⁽³⁾

La enseñanza de la historia de la FEU en las universidades cubanas contribuye a formar líderes estudiantiles, promover el pensamiento crítico y asumir un compromiso cívico en la transformación de la sociedad.

Referencias bibliográficas

1. Padrón A, Ramos A, Martínez D, Rivero R. Apuntes históricos de la Federación Estudiantil Universitaria en la universidad médica pinareña, primera parte. Rev Cienc Méd Pinar Río. 2019 [acceso 16/10/2023];23(3). Disponible en: <https://revcmpinar.sld.cu/index.php/publicaciones/article/view/3848>
2. Pazo Y, Araujo A, Guzmán A, Alvarez JC. Curso electivo sobre historia de la Federación Estudiantil Universitaria en las universidades médicas cubanas de Morón. HISTOMED. 2022 [acceso 16/10/2023]. Disponible en: <https://histomed2022.sld.cu/index.php/histomed22/2022/paper/view/210/84>
3. Rodríguez E. El proceso de formación del liderazgo en dirigentes estudiantiles universitarios. Opuntia Brava. 2022 [acceso 16/10/2023];14(3):27-37. Disponible en: <https://opuntiabrava.ult.edu.cu/index.php/opuntiabrava/article/view/1619>

Conflicto de intereses

Los autores declaran que no existe conflicto de intereses.

